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FECHA: Enero 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Recuperar la paz, mi prioridad: EPN” 

 “Detienen a Nava Soto en Huejutla” 

 “Cae ex edil de Huejutla; es acusado por fraude”  

 “Liberan a detenidos en Huasca”  

 
“Operan en Huasca desalojo pacífico”  

 
“Desalojan policías alcaldía de Huasca”  

 
“Zimapán y Chilcuautla fueron saqueados: ASEH” 

 “Detienen a ex alcalde de Huejutla por peculado” 

 “Inminente regreso del PRI a Los Pinos, afirma MAÑS”  

 
“Cae gente de Ebrard por queja de Barrales” 

 
“Estalla crisis…. Ahora el PRD”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Avanza organización de las extraordinarias municipales: Avanza capacitación para las personas que 

serán funcionarios de casillas en las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, así lo informó el 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. Al señalar que no es 

verdad que se dificulte el trabajo de auxiliares electorales, por falta de participación ciudadana, el consejero electoral 
indicó que existe más del 90 por ciento de notificación de las personas que fueron insaculadas. Respecto a la 

capacitación, dijo, tan sólo en el municipio de Xochicoatlán ya se había capacitado a más personas de las que se 

requerían para cubrir el número de mesas de casilla a instalar el próximo 18 de marzo, día en que se llevará a cabo el 
proceso extraordinario. Cabe hacer mención que en un informe que se dio sobre el avance que presenta en la 

notificación y capacitación a los ciudadanos que resultaron insaculados; destaca en Xochicoatlán se tienen preparados a 
más del 40 por ciento de los ciudadanos necesarios para realizar la elección, mientras que en Santiago Tulantepec va el 

91.8 por ciento. (Verónica Ángeles, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Patiño reta a sus rivales a un debate vía internet: El precandidato a diputado federal por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Francisco Patiño Cardona retó a sus rivales partidistas a un debate vía Internet para 

conocer las propuestas de todos los aspirantes perredistas.  Precandidato por el distrito VI de Pachuca, que también 
comprende Mineral de La Reforma, el perredista dijo que un debate público será la mejor manera para que la ciudadanía 

conozcan sus propuestas de cara a una encuesta que se realizará en los días próximos para elegir a los candidatos a 
diputados.  De cara a los comicios presidenciales, Patiño Cardona indicó que los aspirantes deberán abrirse para exponer 

sus promesas de campaña “de manera sería y que sean temas de interés para la sociedad como la ciencia y tecnología, 

seguridad, educación y servicios”.  De acuerdo con reglas de las precampañas políticas al interior del partido del sol 
azteca, los aspirantes no pueden hacer uso de la radio o televisión pública para realizar propaganda, pues solamente es 

un proceso interno entre los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano.  “Que sea por 
medio de las redes sociales en Internet a más tardar el próximo 30 de enero. Institución de educación superior como la 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19129.html
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Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el Tecnológico de Monterrey o el Centro Hidalguense de Estudios 

Superiores podrán ser los mediadores del debate”, refirió el perredista.  Para Patiño Cardona, el transmitir un debate vía 

Internet es de suma importancia por la necesidad que se ha creado de las redes sociales, además propuso que el 
ejercicio entre los aspirantes perredista a la diputación federal sea moderado por algún periodista de Hidalgo.  “La 

invitación es abierta a todos los precandidatos y confío en que todos asistan a debatir sus propuestas, en caso de 
concretarse el encuentro”, refirió.  En días pasados, el precandidato al Congreso de la Unión por el distrito de Pachuca, 

César Lemus, también propuso un debate de ideas a sus homólogos de partido. Además, exigió a la dirigencia estatal del 

sol azteca que haya piso parejo en la elección de los candidatos y que no se realice una encuesta sesgada a favor de 
algunos aspirantes al Congreso de la Unión o Senado de la República.  “Pedimos un debate de ideas entre las cuatro 

fórmulas de precandidatos a diputados federales de Pachuca, que debatamos nuestras propuestas para que la gente 
conozca quiénes somos y vea la mejor opción que los pueda representar; además de que exigimos que nos diga cuáles 

son las casas encuestadoras que se van a encargar de los trabajos y la fecha de la aplicación de las encuestas”, indicó 
Lemus. Asimismo, mostró un documento donde pide al Comité Ejecutivo Nacional perredista que se detalle el día en que 

se aplicará las encuestas.  Claves-Propuesta • En el tema de las encuestas, César Lemus, aspirante a diputado federal 

por el PRD, dijo que se dará certeza en el proceso de elección y evitarán que haya cargadas a favor de ciertos 
precandidatos. • César Lemus y su suplente Damaso Daniel Juárez Pérez, se suman a precandidatos como Edith Ibarra y 

Tonatiuh Herrera que pelearán por una candidatura por Pachuca. • Las propuestas de debate fueron enviadas a los 
demás aspirantes y al PRD. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Malo Lugo rechaza el aumento de pago de peaje: Jorge Malo Lugo, secretario general del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, mostró un rotundo rechazo al alza en el cobro de las autopistas, sin que las 
autoridades federales informen a la ciudadanía del aumento en el cobro de las tarifas.  “En diferentes entidades de la 

República se han incrementado los costos de peaje, para Hidalgo el año pasado la carretera México-Pachuca el peaje 
tenía un costo de 38 pesos para enero se cobran ya 40 pesos, lo cual se realizo sin aviso alguno”, declaró Malo Lugo. 

Según el líder partidista, el uso de las autopistas en todo el país se vuelve cada día más necesario y más si éstas ahorran 

tiempo de traslado para que los usuarios puedan llegar a la escuela, trabajo o para ofrecer algún servicio, sin embargo, al 
empezar cada año, tanto las tarifas de peaje como la de los autobuses tienden a subir de precio y se complica la 

economía. Según las cifras proporcionadas por Malo Lugo, México el total de concesiones asciende a 60; de estas, el 
Gobierno Federal se encarga de cuatro a través de BANOBRAS y CAPUFE, mientras que 19 más pertenecen a gobiernos 

estatales, y las restantes son las administradas por consorcios privados, de acuerdo al Fondo Nacional de Infraestructura. 

“El aumento del peaje se da por gastos de conservación, asfalto e insumos y en mantenimiento en general de las 
mismas, sin embargo muchas de ellas se encuentran en pésimas condiciones, con parches de asfalto o con baches 

dejados por las lluvias y a pesar de esto, aumentan los precios”, denunció el dirigente del Partido Verde Ecologista de 
México en Hidalgo.  (redacción, página 11) 

Milenio-El PRI blindará sus campañas del narco: Canek Vázquez, diputado federal del PRI, anunció que su partido 

blindará las campañas electorales de los candidatos priistas para que son sean filtradas por el narcotráfico o el crimen 
organizado.  “El PRI nuevamente demuestra su compromiso con México, al transparentar las campañas de sus 

candidatos. Los partidos políticos deben mostrar responsabilidad y honestidad con prácticas efectivas en el combate a la 
intromisión del crimen organizado en la vida democrática del país. Debemos ofrecerle a la sociedad, la transparencia y 

seguridad que exige”, sostuvo.  El legislador federal de extracción priista, destacó que la Comisión Política Permanente 

del Consejo Político Nacional del PRI, aprobó las siete medidas para blindar las campañas políticas: la realización de 
auditorías a precampañas y campañas, adicionales a las que realice el IFE y en distritos o Estados que el citado Instituto 

no alcance a revisar; además de la creación de una Comisión de Vigilancia del Financiamiento de las Campañas del PRI. 
“De igual forma, el Revolucionario Institucional plateamos al IFE la solicitud de suscribir un acuerdo para que los partidos 

políticos coadyuven en el fortalecimiento de la seguridad, legalidad y transparencia durante el proceso electoral, en el 

que se vigilaría escrupulosamente la identidad de quienes aporten recursos a las campañas, además de disminuir el uso 
de dinero en efectivo”, agregó Canek Vázquez.  (redacción, página 11) 

Síntesis-Xóchitl está segura de la candidatura: La ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, 
aseguró que ganará el proceso interno del PAN para obtener la candidatura a la senaduría y posteriormente la curul, para 

te la curul, para así beneficiara Tulancingo, reactivando su economía y generando empleos. Destacó que será una 

senadora que buscará atender las demandas y urgencias de cada municipio en el estado; asimismo, aseguró que 
gestionará recursos que beneficien a la población más vulnerable. - Dijo sentirse segura de llegar a la senaduría, ya que 

trae propuestas reales, las cuales cumplirá. "Queremos una senadora que apuesta a que los políticos rindan cuentas, por 
partidas ejemplares a la entrega del recursos, ya que no puede ser que al final digan que ya no se llegó a nada”, indicó. 
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Reiteró que es necesario que exista una representante en la Cámara de Senadores que trate temas de tecnología, como 

es su propuesta de internet para todos, así como mejores comunicaciones. En relación con mejores salarios en el estado 

de Hidalgo, Gálvez Ruiz indicó que para Tulancingo es emergente reactivar su economía generando empleos, por lo que 
consideró que puede ser una palanca de apoyo para el presidente municipal Julio Soto Márquez, para buscar mejores 

oportunidades para el municipio. "No seré como Francisco Javier Berganza, quien es un artista y es una pena que hasta 
el día de hoy su trabajo no lo conozcamos, necesitamos a alguien con más agallas", puntualizó. Finalmente, Gálvez Ruiz 

sugirió a Julio Soto mantener una agenda de trasparencia en su gobierno. (Viridiana Mariel, página 11) 

Criterio-“Calma chicha” viven aspirantes, dice Fayad: En las filas del Partido Revolucionario Institucional se vive 
una "calma chicha", al encontrarse todos los aspirantes en espera de las decisiones que tome el Comité Ejecutivo 

Nacional para saber quiénes serán sus abanderados en la contienda para diputados y senadores. Así lo consideró Omar 
Fayad Meneses, dirigente del Comité Directivo Estatal, quien advirtió que todos aquellos que manifestaron su deseo de 

participar ya son evaluados por el equipo estratégico priista. Al menos, dijo en entrevista, antes del viernes se tendrá que 

dar a conocer quienes serán los candidatos a senadores, debido a que concluyen los plazos fijados por el mismo instituto 
político. "Apoyados por encuestas, mediciones y grupos en enfoque el Ejecutivo nacional ha realizado su trabajo de 

selección y seguramente esté por terminar en la difícil toma de decisiones", dijo. Fayad planteó que los aspirantes saben 
que lo que tenían que hacer ya lo hicieron y, entonces, todos se encuentran a la expectativa en espera de los resultados. 

En estos momentos ya se realizan los ajustes en las listas por asuntos de género y edad, para lograr cumplir con los 

estatutos del propio partido, dijo. Finalmente, Omar Fayad anunció que por necesidad los nombres tendrán que 
conocerse el viernes próximo, debido a que un día después se tiene que realizar la inscripción de los candidatos para 

realizar la celebración de la asamblea estatal que dará formalidad a las designaciones. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Llama Patiño a debate entre precandidatos: Francisco Patiño Cardona, precandidato perredista a la 

diputación federal por el distrito Pachuca-Mineral de la Reforma, invitó a los demás precandidatos a un debate de 

propuestas e ideas. Ello, para que los perredistas capitalinos tengan más herramientas para elegir, en las próximas 
semanas, al candidato que los represente. Además de las respectivas propuestas, planteó temas como seguridad, 

educación, salud, desarrollo metropolitano y tecnológico. Pueden proponer, por ejemplo, "el tema de la cultura porque se 
les da muy bien, viene de familia. Otro (precandidato) puede tocar el tema de vivienda 'cómo hacerse de terrenos para 

construir casas y dárselas a la gente que realmente lo necesita'; otro 'cómo crear mercados ambulantes', es respetable 

hay mucho qué debatir", afirmó. Lo anterior, en referencia, primero al precandidato Tonatiuh Herrera, quien se ha 
destacado en temas culturales. Luego, en el de la vivienda, a Edith Ibarra, quien es dirigente de la Unión de Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC) en Pachuca. Finalmente, en el tema de los mercados ambulantes, se refirió al perredista 
César Lemus Arias, quien es líder de comerciantes en Mineral de la Reforma. Mañana (jueves) Patiño Cardona hará el 

planteamiento formal del debate a los integrantes del secretariado que dirige el PRD de Hidalgo. Respecto al lugar para 
realizar el debate, propuso la UAEH y otros dos institutos privados de educación superior. (Antonio Alcaraz, página 

05) 

El Reloj-“PRI blindará campañas contra el crimen organizado”: Canek: “El PRI nuevamente demuestra su 
compromiso con México, al transparentar las campañas de sus candidatos”, aseguró hoy el diputado federal Canek 

Vázquez, luego de que el Revolucionario Institucional anunciara que promoverá acciones para blindar a sus candidatos en 

el proceso electoral de este año. “Los partidos políticos deben mostrar responsabilidad y honestidad, con prácticas 
efectivas en el combate a la intromisión del crimen organizado en la vida democrática del país. Debemos ofrecerle a la 

sociedad, la transparencia y seguridad que exige”, sentenció el legislador hidalguense. “La Comisión Política Permanente 
del Consejo Político Nacional de nuestro Partido, aprobará las siete medidas dadas a conocer por nuestro presidente 

nacional, Pedro Joaquín Coldwell, dentro de las que destacan: la realización de auditorías a precampañas y campañas, 

adicionales a las que realice el IFE y en distritos o estados que el citado Instituto no alcance a revisar; además de la 
creación de una Comisión de Vigilancia del Financiamiento de las Campañas del PRI”, comentó el diputado. “De igual 

forma, el PRI plantea al IFE la solicitud de suscribir un acuerdo para que los partidos políticos coadyuven en el 
fortalecimiento de la seguridad, legalidad y transparencia durante el proceso electoral, en el que se vigilaría 

escrupulosamente la identidad de quienes aporten recursos a las campañas”, además de disminuir el uso de dinero en 
efectivo”. Finalmente, Canek Vázquez dijo: “Ahora bien, hay que dejar claro que cuando existan pruebas fehacientes de 

que algún precandidato o candidato postulado por el PRI esté involucrado en actos relacionados con la delincuencia 

organizada o reciba recursos de procedencia ilícita, se le negará o cancelará su registro de manera 
inmediata”.(redacción, primera plana) 

 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/P02-19140.html
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno incumplió acuerdos: El gobierno del estado incumplió un acuerdo para dialogar al mandar a la 
policía a desalojar a los manifestantes de la presidencia municipal de Huasca, aseguró el presidente de Nueva Alianza 

(Panal) en Hidalgo, Heriberto Martínez Santiago.  El dirigente explicó que unas horas antes del desalojo y la detención de 
simpatizantes y militantes panalistas, se había llegado a un acuerdo de diálogo con el titular de la Secretaría de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda, y se había prometido que ayer por la tarde levantarían el plantón que se mantuvo por ocho 
días, por lo que reprobó el incumplimiento de la autoridad estatal y la expulsión realizada por la Policía Estatal. El líder 

aseguró que el plantón no se realizó a petición de la dirigencia del partido, sino por la inconformidad de simpatizantes 

que consideraron injusta la decisión de los tribunales electorales al quitarle el triunfo al Panal para dárselo al PRI, pero 
Martínez Santiago aceptó ser el interlocutor de estas inconformidades ante el gobierno estatal y la nueva alcaldía. “Ellos 

buscaban una interlocutor, en este caso recurren a nosotros, empezamos con un diálogo con el gobierno del estado para 
ser precisos con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma.  Ya había una primer plática, quedamos de continuar 

con el diálogo hoy martes (ayer), a las tres de la tarde habíamos quedado de platicar, porque el lunes argumentó que el 

proceso de tomas de protesta los iba a tener muy ocupados, entonces se dio ese acuerdo de manera verbal para 
reunirnos y de botepronto implementan el desalojo y no sólo desalojan sino que se traen a algunos compañeros 

detenidos. Se rompieron los acuerdos que habíamos definido, ahora sí tenemos una situación que nos indigna. “En la 
madrugada concretamos el acuerdo, terminamos la plática y no se llegó a nada concreto, quedamos en que se iban a 

entregar las instalaciones y después comenzábamos el diálogo, estaban ahí tranquilos y llegó la policía, yo creo que no es 
la forma”, opinó. “No debieron hacer eso. Si habíamos nosotros acordado, por qué se da esta situación, no había 

necesidad de traer a las señoras y señores detenidas. Esto nos tiene enojados, traérselos así como si fueran 

delincuentes”.  Aclaró que la dirigencia de Nueva Alianza en el estado respeta el resolutivo de las autoridades electorales 
y no tiene planeada ninguna acción contra la nueva alcaldía priista.  Claves-Molestia • Heriberto Martínez aceptó que 

los conflictos entre Panal y PRI en Hidalgo podrían afectar la alianza que tienen con miras a los comicios de julio. • 
“Considerar que debemos tomar una postura, ya será de la dirigencia nacional, pero no es justa la acción que se 

emprendió, eso sí que quede claro”. • “No puedo considerar la dimensión del daño, hay que valorar muchas cosas, y 

considerar que si había un diálogo no debió considerarse el desalojo, no debió terminar así. Buscamos el diálogo”. 
(Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-CROC convoca a crear padrón de transportistas: La Confederación Revolucionaria de Obreros y 
Campesinos (CROC) de Hidalgo acordó la creación del Primer Padrón de Transportistas de la entidad, esto con el fin de 

crear un frente común dentro del gremio para defender sus intereses laborales, informó Román Hernández Andrade, 

secretario general de la organización sindical en la entidad. El acuerdo se llegó durante la primera sesión ordinaria de la 
CROC en 2012, donde aseguró que con esta acción se piensa fortalecer a los transportistas hidalguenses. “El documento 

servirá como registro que brindará información certera referente a las condiciones laborales en Hidalgo y será un reflejo 
de la unión de los croquistas que fortalecerá a la organización y con lo que se defenderá los intereses de los trabajadores 

y sus familias”, aseguró. Estas acciones, agregó Hernández, son parte del plan de trabajo del líder nacional de la CROC 

Isaías González Cuevas, quien también es diputado federal, al destacar la importancia de los transportistas en la alianza 
sindicalista. En el acto los croquistas recibieron a José Amador Zúñiga, secretario general del Comité de Autotransporte, 

quien llamó a sus representados a trabajar en equipo desde los mismos municipios, para así mostrar una unidad en cada 
rincón de Hidalgo. En representación de los transportistas entró Pedro Adrián Chino Jaimez, quien explicó que la tarea de 

registra a cada chofer será lenta, pero segura. Finalmente, los líderes de transportistas hicieron la petición a éstos de 

estar atentos de la revisión de contrato, en qué términos de ley y así estar en las mejores condiciones laborales posibles.  
(redacción, página 10) 

Síntesis-Ley electoral es imprecisa afirman empresarios: Empresarios y legisladores coinciden en que: la Ley 
Federal Electoral del 2007 es tan imprecisa, con tantas indefiniciones, que está siendo rechazada por quienes la 

impugnaron desde el principio “y hasta por quienes votaron a favor de la misma”. Coincidieron en señalar lo anterior, la 

noche del lunes, Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Coparmex en el país, y diputada federal hidalguense Paula 
Hernández Olmos, para añadir que esta legislación está originando un desorden total en el proceso electoral que se vive 

en el país. De visita en Pachuca, para asistir a la toma de protesta del alcalde Eleazar García Sánchez, ex presidente de la 
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Coparmex Hidalgo, Gutiérrez Candiani destacó que la ley electoral “es una legislación que no está bien definida, que se 

aplica de manera subjetiva, y hoy vemos que los candidatos no están de acuerdo y comienzan a cuestionar a las 

instituciones, precisamente porque esta ley no dejó satisfecho a nadie.” En el caso de la Coparmex, recordó su 
presidente, este organismo interpuso 44 amparos en contra de la citada ley, “de los cuales ya tenemos resueltos 22 y nos 

falta la otra mitad. Y seguiremos insistiendo en que se derogue esta ley que es absurda”. Pugna el organismo, afirmó, 
“por una ley que permita la participación, que permita la libertad de expresión, y en general, que nos permita a los 

mexicanos participar en la vida política del país.” Por su parte la diputada federal y empresaria hidalguense, Paula 

Hernández Olmos, coincidió con Gutiérrez Candiani en que la ley electoral vigente es “es un grave error, no ha ayudada 
en nada, ha fortalecido a poderes fácticos que en nada benefician a la democracia en el país, y tendrá que cambiarse.” 

La legisladora aceptó que no es el momento para un cambio de legislación electoral, “pero este tendrá que darse, 
corregirse, para buscar la manera en que el ciudadano no esté influenciado por otros actores y sí en el análisis directo de 

quienes son sus candidatos y pueda tomar sus decisiones”. (Dolores Michel, página 03) 

El Reloj-Zimapán y Chilcuautla fueron saqueados: ASEH: Al realizar la firma de actas de entrega-recepción de las 
administraciones salientes a las entrantes, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) tiene conocimiento de que 

dos municipios han “sido saqueados”, así lo informó el auditor superior del estado, Rodolfo Picazo Molina. Entrevistado 
por este medio de comunicación, el auditor superior explicó que en el municipio de Zimapán ya se cuenta con una 

denuncia ante la Procuraduría del estado; en tanto que en (Chilcuautla), dijo no hay denuncia y tampoco se han 

acercado a la Auditoría. El procedimiento a seguir en cualquiera de los 2 ayuntamientos que se presume fueron 
saqueados es el siguiente: se presenta la denuncia ante la Procuraduría del estado por parte del síndico procurador, el 

cual informa a la auditoría, y ésta puede iniciar la revisión de las cuentas. En este sentido, Picazo Molina informó que la 
denuncia da pie a que personal de la ASEH pueda llevar a cabo una auditoría antes de tiempo, toda vez que recordó se 

basan en los principios de “Anualidad y posterioridad”. Respecto al proceso de la firma de actas de entrega recepción en 
los 82 ayuntamientos restantes, el funcionario explicó que existe un avance del 75 por ciento, y se prevé concluir este 

trabajo al finalizar la semana “porque estamos revisando minuciosamente la documentación”. Dejó claro que la firma de 

las actas “no exime al presidente municipal saliente de ninguna responsabilidad,”, toda vez que la nueva administración 
cuenta con 30 días para corroborar que los datos contenidos en dicha acta son verídicos y comprobables; en caso de 

encontrar alguna anomalía puede presentar denuncia si lo considera. Finalmente, en relación a la entrega recepción en el 
municipio de Huasca, Rodolfo Picazo indicó que se dejó al último la firma del acta, debido a los problemas que se 

presentaron con la toma de la presidencia municipal “nos preocupaba la integridad física del personal de la ASEH y hasta 

que se controló el asunto dimos la orden de que participaran en el proceso”. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Milenio-Desaloja Policía a los manifestantes: Bajo un fuerte dispositivo de seguridad, la recién nombrada 

presidenta municipal de Huasca de Ocampo, Blanca Juárez Mora, recibió las instalaciones de la alcaldía que habían sido 
tomadas por ciudadanos inconformes con su nuevo gobierno.  La nueva presidenta municipal tendrá que recuperar la paz 

social que desde hace unos meses ha perdido la ciudadanía en el municipio hidalguense.  Este martes por la mañana, 

más de cien elementos de la Policía Estatal resguardaron la entrega-recepción de las oficinas del ayuntamiento en el 
Pueblo Mágico.  Horas antes, aprovechando la madrugada, los uniformados habían desalojado a golpes a los ciudadanos 

que se mantenían en plantón. El resultado, 30 detenidos incluyendo mujeres y niños quienes fueron liberados en el 
transcurso de la tarde.  Luego de recuperar las instalaciones, y tras el cambio de poderes en la localidad, Blanca Juárez 

realizó la revisión de las oficinas para conocer si se encontraban en buenas condiciones; mientras que el edil saliente 

Álvaro López Vaca entregaba formalmente la presidencia municipal con la revisión del Ministerio Público y notarios 
estatales.  De primera instancia, el inmueble lucía intacto, inclusive las puertas de las oficinas estaban cerradas con 

candado y selladas con cinta canela. El polvo acumulado, fue la única prueba de que la presidencia municipal estuvo 
tomada durante poco más de ocho días; los manifestantes respetaron las instalaciones, sin embargo aún continúan las 

revisiones de las dependencias.  Lejos de ser un conflicto partidista, la toma de las instalaciones y liberación de la 

presidencia municipal se ha convertido en un problema social en Huasca, pues la ciudadanía se ha inconformado por la 
forma en qué Blanca Juárez llegó al poder. De acuerdo a la gente, se trató de una elección municipal “robada” por el 

Partido Revolucionario institucional el 3 de julio de 2011, fecha en que se llevaron a cabo las votaciones donde resultó 
electa la nueva edil priista.  El conflicto que llevó a la ciudadanía a realizar un plantón en la sede del gobierno municipal 

comenzó el 19 de agosto del año pasado, cuando el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo revirtió el triunfo del 
panalista Marcelo Soto Fernández, quien según los primeros resultados había obtenido la mayoría de votos. El argumentó 

que utilizó el tricolor para echar abajo la victoria del ex candidato de Nueva Alianza, fue que Jaime Flores Mendoza, quien 

fungió como presidente de la mesa directiva de casilla en las elecciones de Huasca, tiene un puesto como funcionario del 
gobierno del estado, situación que la ley prohíbe, por lo que se anularon los votos de la casilla 400 contigua 1, lo que 

bastó para que Blanca Juárez Mora se alzará con la victoria con tan sólo 17 votos de diferencia de su rival del Panal.  Días 
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después, el entonces dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, Fernando Flores Pérez, y el ex candidato a 

la presidencia municipal, Marcelo Soto, respondieron a la impugnación del partido tricolor.  Refutaron en el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) el resolutivo del tribunal local, argumentando que Jaime Flores 
Mendoza, por quien se había anulado la casilla, no fungía como funcionario público sino que trabajaba en una empresa 

textilera.  El juicio emitido por el Panal, venía acompañado con una serie de pruebas que garantizaban que Flores 
Mendoza nunca laboró como funcionario del gobierno estatal, además de ingresar 240 juicios de protección de los 

derechos de los ciudadanos.  Finalmente, el 11 de enero pasado, el Trife desechó todas las pruebas aportadas por Nueva 

Alianza. Los agravios del expediente 72/2011 fueron inoperantes y se ratificó el triunfo de la hoy presidenta municipal 
Blanca Juárez.  Marcelo Soto pierde en tribunales y los más de 2 mil 500 ciudadanos que votaron por él denuncian un 

robo de las autoridades, el PRI y el gobierno del estado.  Blanca Juárez sabe de la responsabilidad de gobernar un 
municipio pues su esposo, Genaro Rosales Arriaga, tuvo la misma responsabilidad en el periodo 2000-2003.  Ahora la 

nueva presidenta municipal no solamente tendrá cuatro años, siete meses y 18 días para encabezar un buen gobierno, 
sino que en el principio de su periodo tendrá que recuperar la confianza de la ciudadanía.  “Trataré de luchar porque 

haya esa paz social en primera porque las familias huasquenses necesitan el respeto y la unidad y salvaguardar a 

nuestros niños y jóvenes, además de la ciudadanía. Además a nuestros visitantes que se han alejado por el conflicto”, 
aseguró Blanca Juárez.  Reconoció que debido a que la ciudadanía tiene miedo, estará en la mejor disposición de tener 

un diálogo abierto con todos los colores partidistas: “me gustaría trabajar de la mano con todos porque hoy seré 
presidenta municipal, les voy a servir con mucho gusto”. En este sentido, Gerardo Reyes Monzalvo, director general de 

Gobernación en Hidalgo, también participó en las revisiones y entrega recepción del ayuntamiento de Huasca de 

Ocampo, donde dijo se levantó una averiguación previa por las autoridades municipales por despojo.  La posición 
oficial••• El gobierno de Hidalgo informó que la policía estatal desalojó a los manifestantes del ayuntamiento de Huasca 

a petición de la presidenta municipal Blanca Juárez Mora: “En el caso de la problemática electoral y postelectoral que se 
presentó en el municipio de Huasca de Ocampo, siempre se privilegió un esquema de civilidad política, sin 

apasionamientos durante todo el proceso jurisdiccional respectivo. El lunes 16 se recibió la solicitud para que se pudiera 
desalojar a las personas que retenían las instalaciones (...) determinación institucional que se llevó a cabo de manera 

pacífica durante el transcurso de la mañana de este martes, respetando en todo momento sus derechos, tanto civiles, 

como humanos. Existe total apertura al diálogo para la búsqueda de acuerdos que permitan resolver las diferencias que 
se presenten en la entidad. Los detenidos en el operativo fueron liberados sin que exista sanción alguna, con el único 

compromiso de civilidad para continuar el diálogo y alcanzar acuerdos...”.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Detuvieron a 24 hombres y seis mujeres en Huasca: Al menos 30 detenidos fue el saldo que dejó el 
desalojo durante la madrugada de ayer de un grupo de manifestantes que mantenían tomada la presidencia de Huasca 

de Ocampo. Durante ocho días los ciudadanos del lugar mantenían un plantón en las instalaciones de la alcaldía. Cerca 
de las 4:00 horas fueron desalojados en un operativo especial, encabezado por elementos de la policía estatal, del Grupo 

Fuerza de Tarea y de la Coordinación de Seguridad Estatal. El resultado fue la detención de 24 hombres y seis mujeres, 

además del decomiso de 13 vehículos entre los cuales se encuentra un camión de carga y un tractor que era usado por 
los manifestantes, quienes fueron sorprendidos cuando dormían, algunos en el suelo, otros en los automóviles. Versiones 

de los pobladores, indican que los elementos de Seguridad Pública del estado, arribaron al municipio cerca de la una de 
la madrugada, se agruparon en el centro del municipio y a las 3:40 de la mañana, patrullas de la policía estatal cerraron 

los accesos al municipio, mientras que por espacio de una hora los simpatizantes del Partido Nueva Alianza eran 
removidos por la policía. Explicaron que sin mediar palabra, los agentes equipados con toletes, y gas lacrimógeno 

comenzaron a golpear a los manifestantes entre ellos el ex candidato de Partido Nueva Alianza, Marcelo Soto, quien fue 

detenido junto con sus tres hijos y su esposa quienes lo acompañaban en el plantón. Testigos aseguran que los 
elementos de seguridad no dieron explicación, mientras algunas personas que se negaron a abandonar sus automóviles, 

fueron asegurados dentro de sus coches; aunque fueron arrestados, la Procuraduría no inició averiguación previa. A 
pesar de que el director de Seguridad Pública Municipal, Francisco Cruz Hernández, negó la participación de sus 

elementos, los entrevistados confirmaron que al menos un patrulla de la corporación estuvo involucrada. Los uniformados 

permanecieron en custodia de la presidencia municipal.  (Juan José Fernández, página 07) 

Criterio-Detienen a ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava: Tras un operativo a cargo de la Policía Ministerial de 

Hidalgo, se detuvo al ex presidente municipal panista de Huejutla, Alejandro Nava Soto, acusado de peculado, 
enriquecimiento ilícito y falsificación de firmas. De acuerdo con información recabada, el ex alcalde circulaba en un 

vehículo por la calle Toribio Reyes, cerca de su domicilio, cuando agentes de investigación lo detuvieron y trasladaron, vía 

terrestre a Pachuca. Fuentes extraoficiales aseguran que el blanquiazul Alejandro Nava Soto quedó a disposición de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), para aclarar los delitos que supuestamente realizó 

durante su administración, en el periodo 2009 a 2012. También se dio a conocer que la Policía Ministerial de la entidad 
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también está en busca del ex tesorero del ayuntamiento de Huejutla de Reyes, Homero Gómez Ramírez, quien es 

acusado de fraude en agravio de la presidencia municipal. En su momento, policías y agentes de Tránsito municipal del 

ayuntamiento de Huejutla, acusaron y balconearon al alcalde, Alejandro Nava Soto, de haberles falsificado su firma en los 
apoyos que otorga el Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun), donde también estarían involucrados otros 

funcionarios de la pasada administración. Los uniformados de Huejutla mostraron documentos oficiales, donde ellos 
jamás habrían recibido ningún recurso que otorga la federación, por lo que sólo recibieron cantidades inferiores a lo que 

realmente el Subsemun hace llegar al área de Seguridad Pública, lo que generó inconformidad entre toda la plantilla 

laborar dentro de este departamento. Nava Soto fue expulsado de las filas del Partido Acción Nacional (PAN), esto por 
traicionar a este instituto político una vez que asumió el cargo de edil, el cual lo cobijó y apoyó para llevarlo al poder en 

la administración de Huejutla de Reyes, lo que trajo como consecuencia la separación inmediata de este personaje. 
(Rubén Juárez, página 06)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Toma Eleazar protesta a su equipo de trabajo: Con una convocatoria al trabajo coordinado, sustentado en 
la innovación y la atención a la ciudadanía, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, inició su primer 

día de actividades correspondiente al periodo 2012-2016. La primera actividad del alcalde en la Casa Rule fue una 

reunión donde tomó protesta a los integrantes de su gabinete. Durante el acto, efectuado en la sala Juárez, García 
Sánchez expresó el compromiso de alcanzar las metas trazadas a lo largo de su gestión, en la que, dijo, además de 

consolidar los avances en la capital, impulsará otros proyectos que la posicionen como un municipio de vanguardia en el 
contexto nacional. El presidente municipal señaló la responsabilidad que debe tener su equipo de trabajo, al tiempo que 

se pronunció por sumar voluntades con los trabajadores de cada una de las áreas que conforman la administración, con 

miras a responder a las expectativas de la población y el municipio, que tiene pendietes en distintos ámbitos. García 
Sánchez asumió el cargo la noche del lunes y dio a conocer un plan de trabajo agrupado bajo el lema Vive tu Ciudad. 

(redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El acuerdo de no agresión enfría debate del PAN: En el primer debate entre los aspirantes panistas a la 

candidatura presidencial, la verdadera discusión inició hasta que se realizaron las conferencias de prensa posteriores. Un 
pacto de “no agresión” derivó en que el ejercicio, que fue transmitido íntegramente por MILENIO Televisión, se quedara 

en una simple exposición de ideas, que ya habían sido dadas a conocer por los panistas durante sus giras proselitistas. 

Sin embargo, al finalizar el encuentro Josefina Vázquez Mota consideró que en la elección interna será “casi imposible 
revertir” la tendencia de las encuestas, que la ubican en el primer lugar de las preferencias. “De lo que tengo certeza es 

de que ya sería casi imposible revertir lo que hoy marcan las tendencias, lo que hoy marcan las simpatías y, por lo tanto, 
tengo la absoluta confianza de ganar el 5 de febrero, y en una primera ronda, la candidatura a la presidencia de la 

República”, señaló. En conferencia de prensa por separado, Ernesto Cordero dijo que “hay que ser bastante más 

humilde” y recordó que hace seis años Felipe calderón no era quien encabezada las encuestas entre los aspirantes 
panistas. “Aquí no hay nada irreversible. Los demócratas saben que las elecciones se ganan en las urnas, se ganan con 

los votos, en este caso de los militantes de Acción Nacional. Y hasta que no se cuenten los votos no sabremos quién 
ganó. Yo creo que hay que ser bastante más humilde”, puntualizó. Sin sobresaltos El debate panista se realizó sin 

sobresaltos, producto del pacto de no agresión, confirmado por el mismo dirigente del PAN, Gustavo Madero. Sólo 

Ernesto Cordero hizo algunas alusiones a los otros contendientes. Luego de resaltar la necesidad de que el próximo 
Presidente cuente con experiencia en materia económica y financiera dijo que si bien los panistas representan un mismo 

proyecto, existen diferencias importantes entre ellos. “Yo me siento orgullosamente panista y siempre he defendido 
sistemáticamente a los gobiernos del PAN, al presidente Fox y al presidente Calderón. De mis compañeros no puedo decir 

lo mismo y su posición es muy respetable, como también lo es la mía” señaló. “A mí me hubiera gustado escuchar a la 
diputada Vázquez Mota defender desde la tribuna de la Cámara de Diputados las políticas del presidente Calderón y 

créanme que lo hubiera disfrutado mucho.  “Me hubiera gustado mucho escuchar también esa solidaridad con los 

compañeros de gabinete que están sacando día a día el trabajo por el bien común y por una agenda panista”, insistió sin 
obtener respuesta de Vázquez Mota ni de Creel. La diputada con licencia se manifestó por la unidad del partido y dijo que 

los verdaderos adversarios están ya en la boleta electoral. “Le vamos a ganar a Peña Nieto y a López Obrador, lo 
haremos con nuestras convicciones”, aseguró.  Se manifestó a favor de la reelección de legisladores, eliminar el fuero, 

acabar con el rezago educativo, incrementar la productividad y enfrentar al crimen organizado. Santiago Creel resaltó su 

experiencia en la creación de leyes e instituciones, como el IFAI la CNDH y el Instituto Nacional de las Mujeres, además 
de que propuso la creación de una Secretaría del Interior, combatir la pobreza y otorgar becas a jóvenes. Ernesto 
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Cordero insistió en la necesidad de fortalecer el sector energético apoyar a las pequeñas y medianas empresas, crear 

infraestructura, fortalecer las policías estatales y municipales e igualdad de oportunidades en el sistema educativo.  

Claves-Primeros tanteos • El primer antecedente de los debates panistas rumbo a las elecciones presidenciales de 
este año se dio el 11 de noviembre de 2011, cuando participaron en el primero de tres foros organizados por la 

Fundación Rafael Preciado. • En el segundo foro, realizado en Jalisco, el 2 de diciembre, Cordero dijo que no necesitaba 
ser ama de casa para saber el precio de un litro de aceite. Vázquez Mota dijo que no hay que ser secretario de Estado 

para saber que una familia no vive con 6 mil pesos • El 8 de diciembre Vázquez Mota exhibió con sus críticas al ex titular 

de Hacienda el aumento de la pobreza durante el gobierno de Felipe Calderón. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Rehacer ley electoral, plantean legisladores: Diputados y senadores de las principales fuerzas políticas 

reconocieron las deficiencias de la reforma electoral de 2007, y se manifestaron por rehacer esa legislación para evitar 
confusiones en aspectos como la transmisión de los debates en radio y televisión. El legislador petista Porfirio Muñoz 

Ledo sostuvo, incluso, que la referida reforma “se hizo sobre las rodillas y con mala leche”, mientras el panista Agustín 

Castilla afirmó que la legislación vigente respondió al rencor, el enojo y el encono de Andrés Manuel López Obrador, tras 
perder los comicios presidenciales de 2006. Entrevistados en el Palacio Legislativo de San Lázaro, los senadores Carlos 

Jiménez, del PRI, y Jesús Garibay, del PRD, propusieron revisar la ley y corregir los aspectos que no hayan funcionado 
durante el proceso electoral de este año. En su edición de ayer, MILENIO documentó el caos y la confusión generada por 

la interpretación de la normatividad electoral sobre la difusión de los debates entre aspirantes a cargos de elección 

popular. Consultado al respecto, Muñoz Ledo admitió que, como está redactada, la legislación no se entiende. “Fue una 
ley hecha sobre las rodillas y con mala leche”, dijo.  Agregó que la prohibición de contratar espacios para la propaganda 

electoral en radio y televisión terminó por revertirse, pues lo que se pretendía era acabar con la spotización de la política, 
pero hoy algunos medios venden esos tiempos “por debajo del agua”. Sobre la conveniencia de corregir la reforma, el 

diputado federal del PT puntualizó: “Absolutamente; esa ley hay que rehacerla cuando haya un nuevo equilibrio (en el 
Congreso de la Unión)”. Por su parte, el diputado panista Agustín Castilla señaló que el Poder Legislativo “no hizo su 

chamba correctamente con la reforma electoral y dejó muchos vacíos”. “Fue una reforma que respondió a una coyuntura 

política electoral, al enojo y al encono del PRD, del PT y de Andrés Manuel López Obrador”, reprochó. Se trata, dijo, de 
“la reforma del rencor, que hoy nos está generando muchos problemas y, en consecuencia, se debe revisar”. El senador 

priista Carlos Jiménez reconoció que “evidentemente hay elementos (de la reforma electoral) que no están funcionando 
bien y eso implica, primero, reconocerlo, y después mostrar la voluntad para adaptarla a la realidad”. Al respecto, el 

perredista Jesús Garibay manifestó la disposición a revisar la reforma y mejorarla, pero instó también a los actores 

sociales y políticos a no generar “falsos debates”, pues a nadie se limita el derecho a la información, ni la libertad de 
expresión, sino sólo impide la compraventa de espacios en radio y televisión. (Fernando Damián, página 19) 

Criterio-Critica PRD plan contra narcocandidatos del PRI: El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, acusó 
al PRI de incongruente por presentar un plan para protegerse de los narcocandidatos en las elecciones del 1 de julio 

cuando no hizo lo mismo en las elecciones de Michoacán. Entrevistado en la sede del sol azteca, el líder de PRD dijo que 

si el tricolor realmente quisiera ser congruente tendría que haber exigido al Tribunal Electoral de Michoacán que ésto 
solicitara que se investigaran a fondo las denuncias, hubiera tomado distancia y no defendería el triunfo de Fausto Vallejo 

a ultranza. “Obras son amores y no buenas razones, porque de lengua me como un plato, y si ellos quisieran ser 
congruentes con lo que ayer en el PRI anunciaron tenían que haber exigido al Tribunal Electoral del Estado que actuara 

con mayor responsabilidad, deberían estar dispuestos a que el conjunto de señalamientos y denuncias que se han hecho 

en el caso de Michoacán se investiguen a fondo por los órganos de inteligencia y del Estado mexicano, y por lo pronto 
tomar distancia y no andar defendiendo un triunfo a ultranza”, dijo. Al dar una opinión sobre la validación de la elección 

que ayer realizó el Tribunal al triunfo de Vallejo, Zambrano dijo que las pasadas elecciones en Michoacán sentaron un 
negro precedente con miras a la elecciones del 1 de julio, y dijo que con el resultado el PRI estará marcado por aceptar 

un narcogobierno. “Estoy convencido que de mantenerse ese triunfo, va a dejar un negro precedente y va a quedar con 

una enorme sombra de sospecha sobre la legalidad y transparencia de ese triunfo y va a quedar el PRI marcado en 
Michoacán como un narcogobierno si se permite que esto termine así”, dijo. El dirigente partidista también lamentó que 

en su resolutivo el Tribunal no haya tomado en cuenta los argumentos interpuestos por el PRD y el PAN, que echaron 
abajo la elección de la capital del Estado a pesar de que Morelia representa 25 por ciento de la lista nominal de todo 

Michoacán. (redacción, página 19) 

Sol de Hidalgo-Recuperar la paz, mi prioridad: EPN: Conciso pero contundente, Enrique Peña Nieto señala para los 
lectores de OEM los tres objetivos prioritarios que tendría su gobierno de ganar las elecciones presidenciales. Y ellos son: 

recuperar la paz y la tranquilidad para todas las familias mexicanas; crecer para tener empleos de calidad bien 
remunerados y una educación de excelencia. Afirma que el Gobierno Federal tomó la decisión correcta de enfrentar con 
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determinación al crimen organizado; sin embargo, señala que la estrategia instrumentada no ha tenido la eficacia 

esperada porque se actuó de forma unilateral y apresurada, centrándose básicamente en el uso de la fuerza. Enrique 

Peña Nieto comenta también que aunque legalizar el consumo de drogas no le parece la mejor solución, no está cerrado 
a un debate en la materia, debate que tendría que darse a nivel internacional. Usted y su partido hablan del Nuevo PRI, 

pero sus detractores insisten en que es el mismo de siempre. ¿Cuáles son los cambios que se han dado, o los elementos 
que permiten sustentar dicha renovación? Yo diría que la esencia del Nuevo PRI es la nueva generación de priístas que 

aprendimos a hacer política en democracia, compitiendo en elecciones reñidas, bajo reglas equitativas sancionadas por 

organismos autónomos e independientes. Una generación que aprendió a gobernar en un contexto de mayor 
transparencia y rendición de cuentas, de mayor libertad de expresión, de pluralidad política y bajo la vigilancia de una 

sociedad cada vez más informada y participativa. Si bien estamos orgullosos de los logros de nuestro partido durante el 
siglo XX, también estamos conscientes de sus errores y desaciertos. Sin duda hemos aprendido de ellos para no 

repetirlos. A ver Licenciado, ¿es cierta la unidad del PRI o se trata de una imagen elaborada de cara a la galería? El PRI 
está más vivo y más unido que nunca. Nuestra unidad es una de nuestras mayores fortalezas. En este sentido, ¿cuál es 

su relación con Manlio Fabio Beltrones?, por ejemplo, ¿hay distanciamiento? Tengo una muy buena relación con el 

Senador Beltrones. Somos amigos y tiene todo mi respeto como un político capaz y experimentado. Licenciado Peña 
Nieto, una de las preocupaciones es evitar que el narco se infiltre en los procesos electorales. ¿De qué forma se blindará 

su partido para evitar que esto suceda? Efectivamente es un tema prioritario. Por ello, el Presidente de mi partido ha 
pedido ya, y lo ha hecho públicamente, un acuerdo con el Gobierno Federal para blindar los comicios de la infiltración del 

crimen organizado.  El crimen organizado y los 50 mil muertos con que se cerrará el sexenio son una de las grandes 

preocupaciones de los mexicanos. En su opinión candidato, ¿en qué ha fallado el Gobierno? ¿Qué estrategia impulsaría 
Peña Nieto? De ser elegido Presidente, mi prioridad será recuperar la paz y la tranquilidad para que las familias 

mexicanas puedan salir a las calles, ir a jugar al parque, utilizar el transporte público o transitar por una carretera sin 
temor a ser secuestrado o asesinado.  El Gobierno Federal tomó la decisión correcta de enfrentar con determinación a la 

delincuencia organizada. Sin embargo, no ha tenido la eficacia esperada. Dos de los principales errores de su estrategia 
fueron, primero, actuar unilateral y apresuradamente. Es decir, Mario, no se buscó crear un frente sólido que contara con 

el respaldo de la sociedad, los gobiernos locales. Y segundo, centrarse únicamente en el uso de la fuerza. La estrategia 

ha fallado por sus resultados, los cuales en términos de vidas y dolor humano, son injustificables: Entre 2007 y 2010 el 
número de asesinatos y secuestros se triplicó. Estoy convencido, Mario, que necesitamos implementar una Estrategia 

Nacional para Reducir la Violencia con el objetivo preciso de disminuir de manera significativa los homicidios, secuestros, 
extorsiones y la trata de personas. De todas formas se necesitarán años para terminar con esta situación ¿no cree? Yo 

creo que si nos concentramos en atacar estos cuatro delitos que más lastiman a la sociedad: homicidios, secuestros, 

extorsiones y trata de personas, podremos dar resultados de manera más acelerada. Y el tiempo en esta materia, es 
vital. ¿Y la impunidad, que va íntimamente ligada a este problema, cómo combatirla? El remedio a la impunidad es un 

sistema de justicia sólido, moderno y eficaz. Por ello, es importante apresurar en todo el país la instauración del nuevo 
sistema de justicia penal, acusatorio y oral para 2015. Para ello, se deberá contar con un adecuado respaldo 

presupuestal. Es necesario fortalecer el Estado de Derecho y hacerlo valer sin excepciones. Señor candidato, ¿descarta 

por completo la posibilidad de legalizar el consumo de drogas como proponen voces autorizadas? En lo personal, Mario, 
no me parece la mejor solución porque el problema central de la violencia está en la impunidad, en la falta de 

crecimiento económico y de oportunidades laborales para los jóvenes. Por ejemplo, en 2001 había cerca de 310 mil 
jóvenes desempleados, hoy son casi 1 millón. Sin embargo, no estoy cerrado a un debate sobre esta materia. Lo 

importante es que el debate no sea nacional, sino a nivel internacional o al menos regional, incluyendo necesariamente a 
Estados Unidos por ser el principal consumidor de drogas. México no podría legalizar la droga de manera unilateral 

porque sería contraproducente para nosotros, en muchos sentidos. Licenciado Peña Nieto, la situación económica es otro 

de los temas que preocupa a los mexicanos y parece que con la situación en Europa y Estados Unidos la crisis se 
agravará. ¿Qué medidas y estrategias se deben instrumentar? México debe ser proactivo y no reactivo para proteger los 

empleos y los ingresos de las familias mexicanas frente a las crisis internacionales. Pueden pasar muchas cosas en el 
ámbito internacional, pero lo que ya es un hecho, es que el crecimiento económico no vendrá de fuera, tendremos que 

generarlo en el país. La mejor forma de proteger a México de la inestabilidad externa es fortaleciéndonos a nivel interno. 

Por ello la importancia de realizar las grandes reformas que requiere el país para salir adelante, como la reforma 
energética para dinamizar PEMEX y la reforma al sistema de seguridad social para proteger a todos los ciudadanos, 

particularmente a los más vulnerables como los adultos mayores. Licenciado Peña Nieto, ¿Qué hacer para generar las 
fuentes de empleo que requiere nuestro país? Desafortunadamente, en México hay un gran problema de empleo. Mario, 

no se han generado los empleos que demanda la población, particularmente para los jóvenes: en la última década la 
población desempleada aumentó de menos de un millón de personas a más de 2.5 millones. Los empleos que sí se han 
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generado son de mala calidad y mal remunerados: 6 de cada 10 empleos creados en los últimos años han sido en el 

sector informal. No hay recetas mágicas, se tiene que trabajar desde varios frentes. En mi libro "México, la gran 

esperanza" describo las acciones básicas para crecer, entre éstas destacan: fomentar la competencia económica en todos 
los ámbitos; aumentar el nivel de crédito destinado a actividades productivas, particularmente para las medianas y 

pequeñas empresas; construir más y mejor infraestructura; y fortalecer nuestro capital humano. ¿Hay algún tema que 
considere tabú? Porque, por ejemplo, se ha desatado mucha controversia por su postura en relación a PEMEX y la 

inversión privada. ¿En qué la sustenta, licenciado? Mario, ante los retos que enfrentamos, no podemos darnos el lujo de 

tener temas tabúes. La clave para sacar adelante a México es plantearle nuevas metas en lugar de mantener viejos 
mitos. He planteado la necesidad de impulsar una reforma energética con la que se mantenga la propiedad estatal del 

petróleo y se permita inversión privada en PEMEX para dinamizar el sector. Esta postura se basa en las necesidades y 
potencialidades de nuestro sector energético. Es un hecho que el volumen de producción de petróleo y nuestras reservas 

de crudo están a la baja, mientras que las importaciones de gasolina se han incrementado sustancialmente, generando 
una fuerte presión sobre las finanzas públicas. Sin violar la ley ¿qué ofrece Enrique Peña Nieto para convencer y 

convertirse en Presidente de México? En esta etapa, Mario, quiero ser muy respetuoso de la legislación electoral. En estos 

momentos estoy impedido para llamar al voto. Sin embargo, lo que quiero transmitir es la esperanza de un México mejor, 
muy distinto al que hoy vivimos. Un México que crezca, que genere empleos, en donde sea posible salir a la calle con 

tranquilidad, en el que toda la población cuente con seguridad social, en donde todos los adultos mayores reciban una 
pensión, en donde las escuelas sean de tiempo completo y todos nuestros niños tengan acceso a una computadora con 

Internet, en donde podamos tener una mejor infraestructura para el desarrollo de nuestro país, con más puertos, 

carreteras, autopistas suficientes. Eso es parte de la visión que tenemos para un México nuevo, en el que todo mexicano 
tenga la oportunidad, y ese es el anhelo, de escribir su propia historia de éxito. Si tuviera que decir sólo tres objetivos 

prioritarios para nuestro país ¿cuáles serían? Si tuviera que decir sólo tres objetivos, prioridades yo diría: recuperar la 
paz, crecer para tener empleos de calidad bien remunerados y con seguridad social, con ello revirtiendo la pobreza de 

sectores de la población; y una educación de excelencia. Licenciado Peña Nieto, ¿sus compromisos los va a notariar, 
como lo hizo cuando fue gobernador del Estado de México? Habrá que esperar a que empiecen las campañas para 

contestar esta pregunta. Pero lo que sí es un hecho es que vamos a firmar compromisos concretos en cada una de las 

entidades del país. En fechas cercanas a las elecciones va a haber dos acontecimientos importantes en México: la visita 
del Papa y la reunión G-20. ¿Le preocupa que ello vaya a ser utilizado con fines electorales por el partido en el poder? Yo 

espero que no se convierta en un pretexto para el proselitismo. Politizar la visita del Papa sería equivalente a querer 
lucrar con la fe de los mexicanos. Sigo confiando en la responsabilidad política del titular del Ejecutivo. Espero que el 

Gobierno Federal se dedique a gobernar y no a hacer campaña a favor de su partido. Sería muy lamentable que se 

utilizaran dichos acontecimientos con fines políticos. (Mario Vázquez Raña, página 14A)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Lo que urge haga el gobernador Aguirre: El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, pintó bien su raya: “No voy a 

hablar yo de las investigaciones; es un asunto que se está ventilando a través del señor procurador (en realidad 

encargado del despacho, Juan Manuel Herrera Campos); cualquier información la pueden recabar con él”, dijo ayer a 
reporteros que le preguntaban sobre el caso Ayotzinapa. Remató mejor: “Ahí está el procurador, para eso está...”. Y es 

que, por muy gobernador que sea, no tiene las facultades que son exclusivas del Ministerio Público. Lo que sí puede, 
pero sobre todo ¡debe! hacer, es urgir a su encargado de la procuraduría a identificar y consignar, además del par de 

probables asesinos de los estudiantes: a los policías municipales, locales o federales que tirotearon a otros cuatro 

manifestantes; a los que torturaron y obligaron a uno a disparar para incriminarlo y que golpearon a otra docena de 
muchachos; a los que alteraron la escena del crimen, así como a los dos normalistas ya identificados que incendiaron la 

bomba de gasolina que causó la muerte de otra persona. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¡Por mis calzones tricolores!: Por si algo nos faltara está la historia de los calzones de Juan Manuel Márquez. Ayer 
conversé con él sobre el polémico logotipo del PRI en sus calzoncillos la noche del 12 de noviembre en aquella pelea con 

Manny Pacquiao. Todavía el lunes, 16 de enero, Márquez tuvo que ir al IFE a explicar los ¡porqués de sus calzones! 
“Tiene que haber un respeto a lo que hice, porque lo hice porque lo quise hacer y, si se vuelve a presentar la 

oportunidad, lo volveré a hacer”. Punto. No se puede alegar falta de claridad en sus palabras. “Me puse ese parche por 

convicción, porque tengo 38 años y nunca había visto una inseguridad así. Estoy muy tranquilo por lo que pasó”. —
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¿Cuándo tomó la decisión de sus calzoncillos? —Quise guardar silencio. Me lo bordaron, yo mandé hacer mi calzón, 

porque luego los parches se caen con el sudor y los roces. Yo lo que quería era expresar que quiero un cambio para mi 

país. —Fue un día antes de la elección en Michoacán. —Muchos no me lo van a creer, pero me lo puse sin saber que al 
día siguiente había elecciones en Michoacán. Eso es, eso fue y te estoy diciendo la verdad. Era lo que quería hacer 

políticamente, ponerme el logotipo de un partido y expresar lo que realmente quiero. Y de ahí ya no se moverá. Difícil 
rebatir su argumento de que “la gente tiene su libertad de expresión y puede expresarse y votar por el que quiera”. —A 

fin de cuentas, usted, por más famoso que sea, es un ciudadano. Común y corriente. —Soy más corriente que común —

acota carcajeándose. —Lo volvería a hacer, entonces. —Sí, posiblemente en marzo, cuando posiblemente pelee en 
México. —¿Contra Pacquiao? —¡No! Ese no me quiere ver ni en pintura. Y creo que ni el IFE a él: nuestro campeón sin 

corona siglo XXI. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¡Ah, que los consejeros!: El viernes pasado la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), acatando un 
fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, envió un escrito a Radio Fórmula para indicarle que estaba 

prohibida la realización del debate previsto para ese día entre los cinco precandidatos del Movimiento Progresista al 
Gobierno del Distrito Federal. De acuerdo con esa circular de la CIRT, para la autoridad electoral, los debates en medios 

electrónicos, radio y tv, deben ser únicamente en tiempos oficiales y bajo su organización; las precampañas son sólo para 

militantes y simpatizantes de un partido; en elecciones locales, como era el caso, precandidatos al Gobierno del Distrito 
federal, las precampañas no pueden salir de la circunscripción local, y Radio Fórmula es cadena nacional. Así lo hice 

saber ese día en ese espacio de Radio Fórmula, al suspenderlo, y ayer lo amplié en este espacio, donde añadí: Y más 
grave. De acuerdo con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los debates y su transmisión, no se 
encuentran amparados en el ejercicio de la libertad de expresión ni en una actividad periodística. Esto provocó una airada 

reacción sólo a nivel declarativo, de algunos consejeros del IFE y de su presidente, Leonardo Valdés, diciendo que los 
debates en medios electrónicos no están prohibidos. Es lamentable que esos consejeros fijen su posición en torno al 

debate a nivel de medios y no lo hagan de manera formal en el seno de ese instituto, como un acuerdo de su Consejo 
General. Eso alienta disparates como el del ex presidente del IFE Luis Carlos Ugalde, quien declaró en MILENIO que 

López-Dóriga pudo haber hecho el debate y esperar que otro partido se quejara y entonces el Tribunal (Electoral) 
determinara la sanción. ¡Sí, Chucha! A barbaridades como éstas, y otras peores, da pie la indefinición en materia de 

debates electorales de un IFE incapaz de adoptar una posición colegiada y formal, a lo que por lo visto hasta ahora no se 

atreven. Retales 1. CUMPLIDOR. Marcelo Ebrard había instruido a sus colaboradores a no pronunciarse sobre el proceso 
para elegir al candidato de izquierda al GDF. En Madrid, su secretario de Turismo, Alejandro Rojas, dio como vencedor a 

Miguel Ángel Mancera, y lo cesó; 2. PEPENA. Rubén Mendoza Ayala, ex priista y ex candidato panista al gobierno del 
Estado de México, fue derrotado por Enrique Peña Nieto en 2005, será candidato de la izquierda a la alcaldía de 

Tlalnepantla, de la que ya fue titular como priista; y 3. MONÓLOGOS. Por la orillita el no debate, ayer, de los 

precandidatos del PAN. Fueron tantos los candados que resultó acartonado, por momentos aburrido. Tanto para eso. Nos 
vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a pesar de que Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero manifestaron su beneplácito con 

los resultados del debate de ayer y esperan con entusiasmo el segundo, éste aún está en el aire. 

Y es que aunque la Comisión Nacional de Elecciones del PAN acordó celebrar dos debates previos a la primera vuelta 

electoral del 5 de febrero, los equipos de los aspirantes aún no logran ponerse de acuerdo con la fecha. 

Así que más que preparar su estrategia para el próximo encuentro, los aspirantes esperarán a que sea confirmado. 

Que varios reclamos se cruzaron ayer en una comida ente los consejeros del IFE y los magistrados del Tribunal Electoral, 

por la incertidumbre generada por algunas resoluciones. 

Uno de los temas abordados fue el de las restricciones a los debates en radio y tv. Al respecto, el IFE hará unos 

“lineamientos” que, una vez convalidados por el Tribunal, darán certeza a medios y candidatos. 
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La pregunta es: ¿por qué no lo hicieron antes, si el tema viene desde septiembre? 

Que el PRI en la Cámara de Diputados, encabezado por Francisco Rojas, realizará su reunión plenaria en Guadalajara, 
Jalisco, los días 26, 27 y 28 de enero con el fin de impulsar y respaldar la candidatura de Aristóteles Sandoval a la 

gubernatura de la entidad. 

El PRD, por su parte, liderado por Armando Ríos Piter, irá a Acapulco, Guerrero, para refrendar su apoyo a Ángel 

Heladio Aguirre en medio del caso Ayotzinapa. 

El PAN se reunirá en Mérida, Yucatán. 

Que debido al pacto de silencio entre los precandidatos de izquierda para el GDF hasta que no se den a conocer los 

resultados de la encuesta que determinará a su abanderado, Miguel Ángel Mancera tuvo que celebrar “en corto” este 
lunes su cumpleaños 46. 

Lo hizo con algunas reuniones de trabajo y por la noche en una cena en un restaurante de Paseo de la Reforma. 

Que el embajador Marco Antonio García Blanco obtuvo ayer el visto bueno de una comisión legislativa para ocupar la 
representación diplomática de México en Nigeria. 

Pero cuando esperaba felicitaciones y buenos deseos, el senador perredista Jesús Garibay decidió hacerle una 
recomendación: Si en algún momento se ve en apuros (en medio de los conflictos sociales en la nación nigeriana), no 
dude en huir a Sudáfrica, y desde acá vemos cómo lo rescatamos… ¡Gulp! 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Tarahumara Una información falsa ha servido para generar una reacción de solidaridad con 
los indígenas rarámuri de la sierra Tarahumara, quienes se encuentran sumidos en una situación de hambre 

generalizada. 

Ramón Gardea, dirigente de una asociación llamada Frente Organizado de Campesinos Indígenas, apuntó en una 
entrevista de televisión que decenas de miembros de esta etnia indígena se habían suicidado por hambre o por 

incapacidad de alimentar a sus hijos. 

Nadie ha podido identificar ningún suicidio colectivo ni señalar quiénes son los rarámuris que se han quitado la vida por 
hambre. La fiscalía estatal en la zona sur ha señalado solamente que ha habido 60 suicidios en 14 municipios, la mayoría 

en áreas rurales, por razones diversas, entre ellas amorosas. 

Pero el que no haya suicidios colectivos por hambre no significa que no haya una situación de urgencia en la 
Tarahumara. 

Uno de los factores que ha incidido sobre la región ha sido la sequía. Si bien la Conagua ha señalado que la precipitación 

en la sierra Tarahumara no ha sido particularmente baja, al parecer la lluvia no cayó a tiempo para permitir siembras que 
estuvieran listas antes de las heladas de fin de año. 

El doctor Víctor Quintana, de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, señala que la cosecha de frijol en la zona de los 

Llanos bajó de 130 mil a sólo 20 mil toneladas. Las cosechas de maíz son también muy escasas en comparación con las 
de años anteriores. 

Los rarámuri viven desde hace mucho tiempo en pobreza extrema, pero la situación de hambre se ha acentuado como 

consecuencia de este problema con las cosechas. Las clínicas de la zona reportan cada vez más casos de desnutrición. 

Esto ha generado reacciones positivas de miembros de la sociedad y de los políticos que están recabando y enviando 
ayuda alimentaria a la Tarahumara. 
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Nadie puede objetar esta oleada de solidaridad. Pero la experiencia nos dice que ninguna comunidad ha podido salir de la 

pobreza a través de la caridad. Lo ideal sería que una vez que concluyera el trabajo de rescate urgente e indispensable, 

de manera que hubiera alimentos para quienes ahora no los tienen, la sociedad entera volviera la mirada al problema de 
pobreza endémica de esa sierra. 

El que la principal actividad económica de los rarámuri sea la agricultura de autoconsumo y la población viva en 

comunidades diminutas y muy aisladas son las dos principales razones de la pobreza extrema de la región. 

El problema es que las soluciones de fondo, aquellas que realmente ayudarían a combatir esa pobreza extrema, son 

rechazadas por aquellas mismas buenas conciencias que sienten la obligación moral de ayudar a los rarámuri. Los grupos 

de apoyo a estas comunidades y los líderes políticos se han opuesto, por ejemplo, a la inversión en minería, a pesar de 
que la Tarahumara tiene una clara vocación en esta actividad. 

Ha habido resistencia también a la introducción de métodos modernos de cultivo, a una ampliación de las unidades 

productivas o a la inversión en actividades industriales. 

Las comunidades rarámuri tienen, por supuesto, apego a su forma tradicional de vida, pero no podemos cerrar los ojos al 

hecho de que la agricultura de subsistencia en comunidades aisladas sólo hará que se perpetúen los problemas actuales. 

No es fácil cambiar las estructuras económicas de comunidades milenarias. Sin embargo, si se pretende mantener el 

sistema económico que ha tenido la región durante tanto tiempo, seguiremos obteniendo los resultados de siempre: 
pobreza extrema y hambrunas cada vez que se registre una sequía. 

Privilegios 

Mitt Romney, el más rico de los candidatos a la Presidencia de Estados Unidos, sólo ha pagado un promedio de 15 por 

ciento anual de impuesto sobre la renta. En la Unión Americana, como en México, las reglas están hechas para que los 
ricos paguen menos impuestos que los demás. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Cómo bajar a Peña?: Las campañas presidenciales empezarán, de acuerdo a la ley, el 29 de marzo. Serán 90 días, la 

última oportunidad para cambiar las preferencias rumbo a los comicios del primero de julio. Ahora bien, supongamos: 1. 
Que Josefina Vázquez Mota finalmente queda como la candidata presidencial del PAN (todo parece indicar que así 

será, según lo demuestra la más reciente encuesta de Buendía & Laredo que le da 57% de las intenciones de voto en 
una muestra representativa de los militantes —activos y adherentes— del PAN, que serán los que tendrán derecho a 

votar en la elección interna de este partido el próximo 5 de febrero; Creel cuenta con 22% de las preferencias y 

Cordero con 18%). 2. Que al momento de comenzar las campañas se mantienen las preferencias que actualmente 
indican las encuestas. Eliminando a los indecisos, Peña arrancaría con 50% de las intenciones de voto, seguido por 

Vázquez Mota con 30% y López Obrador con 20 por ciento. Pregunta: ¿cómo podrían Josefina y/o AMLO bajar a 
Peña en 90 días? No está fácil. La panista tendría que lograr que Peña bajara 10 puntos porcentuales y ella 

capitalizarlos todos para empatar la elección. Para el tabasqueño está más difícil puesto que la diferencia entre él y el 

priista es de 30 puntos porcentuales. La estrategia, por tanto, tiene que ser rápida y contundente. No hay tiempo para 
dudar. Desde el principio, el 29 de marzo, hay que lanzar “toda la carne al asador”. La pregunta es cómo. Para empezar 

hay que decir que la ley le favorece a Peña. Primero por la cantidad de spots de radio y televisión que estarán al aire los 
90 días de campaña. Por cada anuncio que trasmita la coalición total de los partidos de izquierda que apoya a López 

Obrador, el PAN tendrá 1.4 spots y la alianza del PRI-Verde-Panal, 2.7. En segundo lugar, las campañas negativas, que 

suelen perjudicar más al candidato puntero, están prohibidas. De salir algún spot negativo, el IFE lo censurará. En tercer 
lugar están los tiempos de campaña, que son muy cortos. Josefina y AMLO sólo tendrán tres meses para remontar una 

enorme diferencia que viene expresándose desde hace años en las encuestas. Finalmente, la ley es muy restrictiva en 
materia de debates. Sólo los podrá organizar el IFE. Previsiblemente serán pocos (no creo que más de dos) y, como 

suele suceder, con formatos aburridos. Todos estos factores legales operan a favor de Peña. ¿Qué hacer en este 
contexto? No queda otra más que sacar las armas más poderosas del arsenal para bajar a Peña del olimpo de las 

encuestas. No veo cuál podría ser la “bomba nuclear” que podría utilizar López Obrador quien lleva 12 años en 

campaña presidencial. Se ve complicado que pueda sacar algo novedoso y contundente más allá de su flamante discurso 
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de la República Amorosa. Eso nos deja al PAN y a Josefina. Aquí lo único que se me ocurre es seguir con la estrategia 

de vincular al PRI con el crimen organizado y, como una “bomba nuclear”, encarcelar a algún personaje importante del 

tricolor por presuntos vínculos con la delincuencia. Tendría que ser “un pez gordo”. Un ex gobernador, por ejemplo. Eso 
sí que podría pegarle a Peña. Le recordaría al electorado la etiqueta de “corrupto” que tiene el PRI en la opinión pública. 

Y Josefina, por ser mujer, podría capitalizar los puntos que perdiera el PRI, ya que las políticas de sexo femenino tienen 
una imagen de mayor honradez en las encuestas. Esta estrategia dependería del Presidente: Calderón es el único que 

tiene el botón para lanzar una “bomba nuclear” de este tipo que podría inclinar la elección a favor del PAN. No será una 

decisión fácil ni para Vázquez Mota ni para Calderón. Lanzar “la nuclear” dejaría, primero, un ambiente político muy 
polarizado que complicaría mucho la gobernabilidad del país el próximo sexenio y, segundo, el Presidente se arriesgaría a 

una persecución política y legal por parte de sus adversarios cuando dejara el poder este año. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS DIRECTIVOS del ISSSTE tienen el jueves una importante reunión para dar una 

sacudida a la estructura de mando de la institución. Uno de los escenarios es sacar a los colaboradores vinculados a la 
profesora Elba Esther Gordillo, que ocupan cargos en distintas zonas de importancia y en las delegaciones estatales, nos 

comentan. El nuevo director del instituto, Sergio Hidalgo Monroy Portillo, quien asumió el cargo a finales de noviembre 
del 2011, ha convocado a la Junta Directiva, máximo órgano de gobierno, para plantear los movimientos, nos adelantan. 

¿Aprovechará el gobierno de Felipe Calderón para sacudirse a su ex aliada política? Las condiciones se pintan solas, nos 

dicen.  

LA PODEROSA Asociación Nacional del Rifle, la NRA, hace una labor de cabildeo, de presión, en las cortes de Estados 
Unidos, para echar atrás las medidas adoptadas por el gobierno de Barack Obama en la venta de armas en la frontera. El 

objetivo es que las 8 mil armerías, ubicadas en los estados fronterizos con México, no cumplan con el "engorroso" trámite 
de reportar las ventas de rifles de asalto. La semana pasada, la NRA presentó una apelación a la decisión de la juez 

Rosemary Collyer del distrito de Columbia. No le resulte extraña una campaña de los vendedores de armas en contra de 

las medidas adoptadas en ambos lados de la frontera.  

ALGUNOS políticos pisan el extranjero y pierden la cabeza. Alejandro Rojas Díaz-Durán, secretario de Turismo del GDF, 
viajó a la capital de España y se fue de la boca con el tema del proceso interno para elegir al candidato de las izquierdas 

a la jefatura de gobierno de la ciudad de México. En este espacio le dimos a conocer que Marcelo Ebrard había prohibido 
a su gabinete inmiscuirse en el tema. Nada ni nadie debe poner en riesgo la elección, les dijo la primera semana de 

enero. La tarde del martes hubo un intercambio de correos entre don Alejandro y el equipo de don Marcelo. El 

funcionario argumentó que había derrapado. El jefe de gobierno aceptó su renuncia, nos cuentan. Con ello frenó el 
amago de crisis que había sembrado la postura de la lideresa de la Asamblea capitalina, Alejandra Barrales. 

ASI QUEDARON las posiciones para el debate de los aspirantes panistas a la candidatura presidencial. El auditorio Gómez 

Morín fue dividido en cuatro: una parte para la realización del ejercicio y tres más para los equipos de Josefina Vázquez 
Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. En sus espacios, los colaboradores celebraban los movimientos de los 

presidenciables. Los corderistas dijeron haber metido gol cuando don Ernesto atacó a doña Josefina por no defender al 

presidente Calderón. Desde el equipo de ella se refirieron al ex secretario de Hacienda como "navajero". En la zona de 
Creel buscaron hacer un inventario- de los supuestos gazapos de los contrincantes.  

LA DIRIGENCIA del PRI alista una serie de cambios en su Comité Ejecutivo Nacional para apuntalar la campaña de 

Enrique Peña Nieto. En dos puestos claves apostará por la confianza: en la Secretaría de Organización sale Ricardo 
Aguilar Castillo y entra Miguel Ángel Osorio Chong, amigo del ex gobernador mexiquense, y en la Secretaría de Acción 

Electoral se va Manuel Cavazos Lerma y entra Graciela Ortiz. Un cambio más: sale Lilia Merodio Reza de la Secretaría de 

Administración para la llegada de Luis Vega Aguilar, ex secretario de Administración y Finanzas del gobierno estatal de 
don Enrique. También llega la poblana Blanca Alcalá a Gestión Social. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL PRETENDER zafarse rápido de una bronca, a ver si Ángel Aguirre Rivero no se metió en una más grande y más 

complicada. 

EL GOBIERNO de Guerrero consignó el fin de semana a dos agentes ministeriales como presuntos responsables de haber 

matado a dos estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa durante un operativo de desalojo. 
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SE TRATA de los dos agentes que fueron fotografiados disparando en contra de los normalistas que bloquearon la 

Autopista del Sol. 

SIN EMBARGO, quienes conocen la investigación de las autoridades guerrerenses dicen que está más endeble que una 

galleta remojada en agua. 

LA RAZÓN es que se cometieron fallos periciales imperdonables como, por ejemplo, el que no se haya preservado la 

escena del crimen. 

ADEMÁS, hay dos muertos por herida de bala... ¡pero no hay balas! Es decir: nadie sabe dónde quedaron los proyectiles 

que mataron a los estudiantes. 

A ESO hay que sumar que, pese a lo burdo de la maniobra, ambos agentes dieron negativo en la prueba de rodizonato 
de sodio por lo que, al menos pericialmente, no hay manera de comprobar que accionaron un arma. 

ANTE este panorama de fragilidad en la averiguación previa, va a estar difícil que un juez se anime a culpar a alguien. 

POR ESO hay quienes dicen que Aguirre Rivero parece, más bien, estarle jugando al vivo con el caso de los dos muertos. 

¿QUIÉN GANÓ y quién perdió en el debate entre Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero 

GANÓ, sin duda, quien se haya abstenido de verlo porque no hubo debate sino un largo enlistado de buenos deseos. 

PERDIÓ quien sí lo vio y esperaba que alguno de los precandidatos lo convenciera de darle su voto en la contienda 
interna del PAN, pues al final resultó que, según sus propias palabras, los tres son una maravilla. 

TAMBIÉN perdió -pero el tiempo- quien haya visto el debate esperando que alguno de los suspirantes dejara de hablar de 

los "qués" y se concentrara en los "cómos". 

ENTRE los ganadores del debate habría que incluir a Andrés Manuel López Obrador y a Enrique Peña Nieto, quienes 

obtuvieron publicidad gratuita pues los panistas los mencionaron una y otra vez, ya fuera de manera directa o velada. 

Y SABIDO ES que lo importante es que aunque hablen mal de ellos... ¡pero que hablen! 

EN LOS PASILLOS de la máxima casa de estudios deambula la inquietud de que René Drucker Colín podría dejar -a la 

mala- el cargo de director general de Divulgación de la Ciencia. 

SEGÚN lo que se comenta, su salida obedecería no tanto a sus resultados como investigador, sino a cuestiones más bien 

políticas. 

LO QUE no está claro es si a alguien le molestó que llamara a Enrique Peña Nieto "un producto milagro"; o si no les gustó 

que apoyara abiertamente la precandidatura de Miguel Mancera para el gobierno capitalino. 

¿A POCO en la UNAM ya llegaron los días en que por la grilla hablará el espíritu? Es pregunta que ni José Vasconcelos 
podría contestar. 

DADO el tamaño del berrinche que hizo Alejandra Barrales comienzan a tejerse algunas hipótesis. 

UNA ES QUE está vendiendo muy cara su derrota ante Miguel Mancera, para negociar así posiciones en el próximo 

gobierno y -¿por qué no?- otra candidatura para ella misma. OTROS DICEN que se trata de un auténtico acto de dignidad 
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ante el incumplimiento de los acuerdos por parte del marcelista Alejandro Rojas.  

¿SERÁ melón o será sandía? ¿O será la diputada local que puso a temblar al DIA? 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Del año de Hidalgo… a la Ley de Herodes: Los relevos en las alcaldías de Hidalgo se llevaron a cabo ayer en calma, 
salvo el caso de Huasca de Ocampo, donde los maestros siguen peleando. Durante la madrugada la policía desalojó a 

una treintena de manifestantes que se habían quedado de plantón afuera del palacio municipal. Por otra parte, este 

martes se daba cuenta de la detención del ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, a quien la Policía Ministerial le ejecutó 
una orden de aprehensión al parecer por el delito de fraude.  En Huasca un total de 24 hombres y seis mujeres fueron 

detenidos en un operativo especial donde no hubo violencia, aunque en sí misma, la acción representa un acto en contra 
del derecho de expresarse que tienen los hidalguenses. Pero dejando de lado ese importante aspecto, la resistencia de 

los ciudadanos de ese Pueblo Mágico a nadie beneficia. La alcaldesa priísta Blanca Juárez deberá desactivar pronto el 
conflicto, por tratarse de un municipio con vocación turística. Los simpatizantes del Panal están en su derecho de 

expresarse siempre y cuando sea por las vías legales, y la autoridad está obligada a respetar la integridad física de los 

ciudadanos. Así pues, habrá que estar pendiente del rumbo que tomen las protestas en Huasca. Mientras tanto en otros 
municipios los alcaldes entrantes pasaron de la sorpresa al enojo, como el edil de Zimapán, Carlos Ortíz, quien al llegar a 

las instalaciones se percató que se habían llevado mobiliario y que las instalaciones se encuentran en pésimas 
condiciones. Acompañado de un notario público el munícipe recorrió el edificio para que el fedatario asentara en el acta 

lo que se robaron. Al grito de “chingue a su madre el que deje algo” sacaron el equipo de oficina, aunque parece que 

tampoco les alcanzó el tiempo para saquear todo. Si se llevaron los muebles, qué no harían con el dinero de las arcas 
municipales. Ahí tendrá que entrar la Contraloría estatal para revisar los estados financieros y de ser necesario meter a la 

cárcel a José María Lozano o a quien resulte responsable. Es una verdadera vergüenza que en pleno Siglo XXI haya 
émulos del famoso “varguitas”, aquel deshonesto personaje de la película “La Ley de Herodes” que vació las arcas 

municipales y al final hasta lo premiaron con una diputación. Esperemos que éste no sea el caso con el también conocido 
Chema. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Reto 4.7: Si bien la lucha por evitar la estafa electoral, es importante para la democracia, los es más que superadas las 

etapas que marca el calendario y agotadas las instancias establecidas en la legislación, los gobiernos surgidos del partido 

que sea, entiendan que ésta es una nueva fase, y es fundamental ofrecer al pueblo la capacidad de una relación 
institucional  de los tres niveles, para conseguir desarrollo que ofrezca oportunidades en un ambiente de seguridad. Esta 

oportunidad se abrió ayer para 82 ayuntamientos surgidos, por primera vez en la historia de Hidalgo, de siete partidos 
diferentes, la mayoría de ellos del gobernante Revolucionario Institucional (PRI); aún así la geografía política de la 

entidad se transformó, y habrá que esperar el comportamiento de los presidentes municipales y del gobierno del estado, 

para medir el grado de civilidad y madurez política de los gobernantes. Porque es preciso recordar que por única vez, 
estas administraciones municipales tendrán una duración de 4 años 7 meses, lapso que le falta por cubrir a la estatal de 

Francisco Olvera Ruiz; es decir que terminarán juntas y será más fácil evaluar los resultados, que se darán en la medida 
de que los gobiernos del estado y municipales, entiendan y atiendan el llamado del gobernador en las tomas de posesión 

a las que acudió el lunes. El objetivo, se entiende que el reto de los 4 años 7 meses, se pueda vencer por los 

hidalguenses, que ganen todos; otro resultado sería un crimen, porque se estaría mutilando la voluntad popular que 
decidió la actual composición política de la entidad, llena de pluralidad, que obliga a los políticos a ser verdaderamente 

eso, para construir, sumar, solucionar para recuperar confianza e incluso esperanza para un pueblo que cumplió su parte. 
Los hidalguenses vivimos un momento sin precedente, que permitirá enfrentar otro en poco más de cuatro años: 

elecciones únicas, cuyo saldo dependerá en buena medida de los resultados que los gobiernos municipales sean capaces 
de ofrecer a sus gobernados, obvio también el estatal, y quien se equivoque enfrentará antes de que culmine su periodo, 

el juicio ciudadano.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Los cuatro fantásticos: Los priistas hidalguenses han de estar que echan cohetes. luego de enterarse que cuatro de 
sus prominentes figuras forman desde esta semana que concluye parte del equipo cercano al precandidato presidencial, 

Enrique Peña Nieto, y sus opiniones y decisiones de cara al 2012 serán importantes en la ruta que se ha trazado ese 

partido en pos de la recuperación de Los Pinos. Se trata de tres ex gobernadores y un joven político, seriamente criticado 
por sus pares y otros tricolores, quienes a la par del equipo del Grupo Atlacomulco, que lidera Luis Videgaray, serán los 

cercanos al entorno del virtual candidato presidencial. Jesús Murillo Karam, senador: Manuel Ángel Núñez Soto, delegado 
del PRI en Nuevo León y artífice de la recuperación de ese estado para su partido; y Miguel Ángel Osorio Chong, 

secretario de Coordinación Política y Delegaciones, harán cuarteto con el diputado federal Canek Vázquez Góngora. De 
estos cuatro políticos hidalguenses se habla que dos serán senadores: Manuel Ángel Núñez Soto por la vía plurinominal y 

Canék Vázquez, quien pudiera ser postulado por las dos vías, plurinominal y de mayoría relativa. Hoy estos cuatro 

políticos tendrán una de las tareas más relevantes del PRI, que será trabajar el proceso para seleccionar a sus candidatos 
al Congreso de la Unión y. especialmente, trabajar para que se cumpla el reto de sacar al PAN de la Presidencia de la 

República. Cierto, el ex gobernador del Estado de México en poco ha contribuido en los días recientes a fortalecer su 
otrora intocable figura, a raíz de sus dislates y yerros 2 declarativos, que lo han colocado en el terreno de la ignorancia. 

Por lo pronto cuatro hidalguenses están en la cúspide n de la política nacional. ¿Qué E beneficio traerá eso a los 

hidalguenses? Ya se verá.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Apagón cibernético con cara de ¿What? Si hace algunos años me hubieran preguntado acerca 

de un posible apagón analógico como el programado hoy en varios sitios de internet, me hubiera cruzado de brazos y tal 
vez pondría cara de ¿What? 

Hoy, sin embargo, seguramente pondré cara de ¿What?, y quedaré no de brazos cruzados, sino caídos, pues el apagón 

en internet contra la llamada ley SOPA me preocupa no sólo en mi calidad de casi ciberadicto (por cuestiones de trabajo) 
sino que podría afectar —aunque sea un poco— mi trabajo, pues miles de personas nos leen a diario por internet y, por 

supuesto, una muy buena parte nos localiza gracias a Google. 

Y es que el famoso apagón contra una al parecer draconiana propuesta de ley contra la piratería será, si no estoy 
equivocado, la primera gran ciberprotesta mundial. De acuerdo con lo que he alcanzado a entender, grandes sitios de 

internet dejarán de prestar servicio hoy para evitar que se apruebe una ley que los multaría o cerraría si se descubre que 

por esos lugares se infringen leyes de derecho de autor. 

Aquí es donde me preocupo. Y es que el autor de este texto por fin logra dejar atrás impresoras de línea, faxes y bipers 

para meterse en el mundo del internet, y hoy corro el riesgo de que parte de ese mundo mágico que es para mi el 

ciberespacio se quede a oscuras aunque sea de manera parcial. 

Para decirlo con todas sus letras, hoy dependo en demasía del internet para recibir y transmitir información. Y que de un 

día para otro me regresen a la edad de piedra sin me preocupa, aunque sea un poco. ¿Alguien leerá este texto hoy?  

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Huasca y el estado de derecho  A penas se enteró de lo ocurrido en la presidencia de 

Huasca, donde simpatizantes del Partido Nueva Alianza pretendían evitar el relevo constitucional del ayuntamiento, 

cuando Heriberto Martínez Santiago, líder estatal del PANAL, se deslindó de los hechos. La noche del martes, al concluir 
la jornada de cambios en las presidencias municipales, fueron desalojadas las personas que por algunas horas, se 

plantaron frente a las instalaciones del palacio municipal de este pueblo enclavado en el Corredor de la Montaña. Tras el 
desalojo, algunos de los inconformes con la decisión de los Tribunales Electorales, fueron puestos a disposición de las 

autoridades de la procuraduría estatal. Una vez que entraron en razón los inconformes, fueron liberados sin que 

recibieran multas o algún otro tipo de sanciones. Las 30 personas liberadas este martes, entendieron que ni la ley 
electoral, ni los líderes PANAL, partido al que dicen pertenecer, estaban de su lado; al final de cuentas, la terquedad los 

llevó a pasar un mal rato. La autoridad estatal, hizo bien en desalojar el edificio municipal de Huasca, sobre todo, porque 
decenas de habitantes de diversas comunidades de ese poblado, ya esperaban ser atendidos para cumplir con el pago 

del predial o hacer otro tipo de trámites. En suma, la lección gira en el sentido de que la autoridad no puede, no debe 
titubear y sobre todo, permitir que los ciudadanos queden a merced de intereses de unos cuantos, que transgrediendo la 

ley, pretendían perturbar la paz social en Huasca, propósito que no se logró, para fortuna de la gran mayoría de los 

habitantes del lugar. El Chema Lozano y las deudas que deja Era de esperarse, que el denominado ecocida, José María 
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Lozano, que llegó a la presidencia municipal de Zimapán por la vía del conflicto, entregaría al final de sugestión malas 

cuentas a las personas que depositaron su confianza para convertirlo en alcalde. Hoy, sin fuero y acusado de malos 

manejos, Lozano tendrá que hacer frente a las auditorias que por ley, aplica la ASEH en todos los ayuntamientos. El 
beneficiario de la basura tóxica, que "reventó" la instalación del confinamiento de BEFESA, deja el poder, en las mismas 

condiciones en las que arribó al palacio municipal, es decir, en medio del escándalo; el Cherna se va y sin embargo, tiene 
una larga cola que le pisen. Será entonces la Auditoria Superior de Hidalgo, el organismo encargado de informar a 

detalle, las desastrosas condiciones, en las que el ecocida deja el ayuntamiento de Zimapán, aunque desde luego, José 

María Lozano, no será el único ex alcalde al que hay que seguir con lupa por sus malos manejos, de tal modo que la 
historia apenas empieza. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los perredistas están analizando si se puede cancelar el registro de Edith Ibarra como precandidata a diputada 

federal, toda vez que fungió como regidora en el último informe de Geraldina García y apenas antier en la toma de 
protesta de Eleazar García también pasó lista, cuando, al ser aspirante, ya tenía que estar separada de su cargo. 

Dicen que en la Comisión Nacional Electoral ya evalúan su caso. 

Que la detención del ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, a nadie sorprendió en la Huasteca, pues más bien la 

calificaron como un: “se lo merece”, pues dicen que de plano el ex edil durante los últimos días de su administración 
aprovechó para saquear todo lo que pudo.  

Dicen que Nava no es el único, pues otros ex funcionarios ya andan muy nerviosos como el ex titular de Obras, 
Arnulfo Ángeles y el ex Tesorero, Homero Gómez. 

Que ahora sí quienes están muy enojados son los habitantes de Huasca, principalmente un grupo de profesores que 

llevaban varios días manifestándose a las afueras de la presidencia municipal, quienes por órdenes de la propia 

alcaldesa entrante y en su primer acto como ejecutiva del municipio, mandó desalojarlos por medio de la Policía 
Estatal, dizque para dar seguridad a su gestión.  

Ahora los profesores dicen que si ese fue su primer acto como alcaldesa, cómo será el resto de los casi cinco años. 

Que la detención del ex jefe de la extinta Policía Ministerial de Hidalgo, Ahuizotl Hideroa, dicen que será como 
la Caja de Pandora, pues con sus declaraciones se podrán atar muchos cabos sueltos que lleven a más detenciones. Por 

lo pronto, dicen que el ex policía “intocable” hace unos años, hoy es uno de los más vulnerables ante la Ley. 

Que el alcalde que dicen heredó el gabinete de su antecesor es el de Apan, Alberto Franco, quien mantuvo a por lo 

menos la mitad del gabinete que tenía Leoncio Pineda Godos, aunque dicen que sólo es un pago de favores, pues 
dicen que el ex edil fue el principal impulsor para que Franco quedara como el nuevo edil. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Trataré de luchar porque haya esa paz social en primera porque las familias huasquenses necesitan el respeto y la 

unidad y salvaguardar a la ciudadanía.” 

Blanca Juárez, alcaldesa de Huasca, ayer luego de mandar desalojar a los manifestantes que tenían ocupada la 

presidencia municipal.  

“...seguir conociendo a las personas que entregan el ayuntamiento y por la tarde reuniones con el gabinete para ver en 

qué condiciones nos encontramos.” 

Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, ayer durante su primer día de trabajo como edil de la capital 
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hidalguense. 

“La invitación es abierta a todos los precandidatos y confío en que todos asistan a debatir sus propuestas, en caso de 
concretarse el encuentro.” 

Francisco Patiño, aspirante perredista a diputado federal, sobre el debate que organiza. 

637 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que una vez más suena la versión de que Mirna Hernández Morales pasará a ocupar la 
titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado una vez que Víctor Velasco deje el puesto para buscar una 

diputación federal. Otro que suena para un cargo, en este caso como director del Cobaeh, es Julio Valera Piedra. ¿Será? 

que como bien los consignó esta columna durante el trienio pasado, el ahora ex alcalde Alejandro Nava tenía mucha 
cola que le pisaran gracias a los desvíos y malos manejos del dinero destinado a los programas de su administración. Por 

eso a nadie le sorprende que apenas 24 horas después de dejar el cargo, las autoridades lo detuvieran para responder 

ante acusaciones de peculado. 

que por su fuera poco, en Huejutla una maestra de telesecundaria, María de Jesús Barragán Pérez, montó un 

plantón en la plaza principal de esa ciudad debido a que fue cambiada de adscripción. Ella estaba como personal de 

apoyo en supervisión, y buscan enviarla a un plantel muy alejado en esa zona. La profesora alega que se violan sus 
derechos laborales. Habrá que estar pendiente del caso. 

que Alfredo Tovar Gómez, dirigente estatal de la CNOP, acumula una gran experiencia a lo largo de su desarrollo 

profesional y político tanto en responsabilidades en la esfera estatal, como en diversos cargos que ha desempeñado en el 
CDE del PRI. Su trabajo le permite reunir simpatías entre organizaciones como las de taxistas, comerciantes, trabajadores 

del IMSS y su misma agrupación partidista. Por eso, según los conocedores, Tovar tiene un destacado perfil para ser 
considerado candidato del tricolor a la diputación federal por Pachuca. 

que el nuevo gabinete municipal de Pachuca ha causado mucha expectativa entre los ciudadanos, no obstante haber 

muchas caras nuevas, aunque también es cierto que reúnen experiencia y sensibilidad. Entre ellos destacan Cristina 
Cortés Montaño y Víctor Arturo Bautista Ramírez, directora del DIF municipal y secretario de Obras Públicas 

respectivamente. 

que el nuevo alcalde de Jacala, Claudio Salas, ya alborotó la gallera entre los regidores priistas al proponerles la 

posibilidad de que en la primera mitad de ese gobierno ejerzan su cargo los titulares, y en la segunda mitad entren los 

suplentes. La inconformidad, por supuesto, comenzó de inmediato, pues los propietarios estarían de acuerdo si el alcalde 
asume la misma medida, es decir, que él gobierne la mitad del periodo, y deje la otra itad para el alcalde suplente. Ahora 

sí que ninguno está dispuesto a ser regidor “juanito”, o más bien, medio “juanito”. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Anoche fue detenido el ex alcalde de Huejutla Alejandro Nava Soto, acusado de 
peculado… Cayó el primer ex munícipe ¿Cuántos más? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Este sábado 21 de enero se conocerán los nombres de los dos precandidatos del PRI al Senado de la República que 

contenderán en los comicios del próximo 1 de julio. 

Los mil 300 delegados a la convención estatal que postulará a los aspirantes a la Cámara alta serán electos hoy, 18 de 

enero. 

Su labor consistirá en elegir las mejores fórmulas en caso de que sea registren más de dos, o bien ratificar a los 

precandidatos si únicamente se inscribieran dos fórmulas, como es probable que suceda pues, como en todo proceso 
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interno, el tricolor buscará llegar a esta fase con acuerdos de unidad. 

Los nombres que suenan en Radio Pasillo como probables precandidatos del PRI al Senado siguen siendo los mismos: 
Omar Fayad Meneses, David Penchyna Grub y Canek Vázquez Góngora, aunque no se descarta a Carolina Viggiano 

Austria. 

Suena en Radio Pasillo que mientras el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, inició su administración con el pie 

derecho en materia de puntualidad, su homólogo de Mineral dela Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, hizo todo lo 
contrario, al comenzar dos horas después el evento donde rindió protesta del cargo. 

Los habitantes de Pachuquilla esperan que lo ocurrido haya sido un simple desatino por falta de organización y no el 
aviso de lo será la tónica de gobierno en este municipio durante los próximos cuatro años y siete meses. 

Quien también llegó al poder con la espada desenvainada fue la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña Ávila, pues una de 

sus primeras decisiones fue suspender todo tipo de condonación en los trámites que se realizan en la presidencia 

municipal. 

Líderes sociales de la localidad, quienes tradicionalmente habían gozado de este “beneficio” a cambio de apoyo político, 
ya fueron advertidos de la medida, que en principio ha generado sólo desconcierto, pero en lo futuro podría causar 

problemas al PRI. 

Aunque los casos han sido pocos, el rebrote de influenza AH1N1 tiene preocupados a comerciantes y prestadores de 

servicio de Pachuca, quienes temen una nueva crisis como la que casi los llevó a la quiebra en 2009. 

Aunque diciembre fue un buen mes para ellos, aseguran que entre la cuesta de enero y la precontingencia sanitaria sus 

ahorros se han ido terminando poco a poco. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Mal arranque para la administración de Cipriano Charrez Pedraza en Ixmiquilpan, no sólo el connato de riña, también 
porque la concentración de su toma de protesta fue aprovechada para efectuar un acto proselitista a favor de Josefina 

Vázquez Mota, con el cual Xóchitl Gálvez, le empieza a cobrar las facturas de su apoyo. 

Al Tango 

Dirán que la sesión de cabildo había terminado, pero el detalle es que se utilizó el manteado y otros servicios contratados 

por el ayuntamiento, para promover a la precandidata del Partido Acción Nacional (PAN); no será difícil que las 
dirigencias de otros partidos, analicen la posibilidad de presentar una denuncia formal por este acontecimiento. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Renuncias en el gabinete  

Las solicitudes de licencia por tiempo indefinido, o más exactamente las renuncias a los cargos que actualmente ocupan, 

empezarán a darse a partir de hoy en el gabinete del gobernador, Francisco Olvera Ruiz. Se da por hecho que la actual 
Secretaria de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, dejará dicha encomienda para buscar una candidatura 

a diputada federal por el distrito III con cabecera en Actopan, donde se dice no tendrá competencia. En los reacomodos 
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se habla también de que el actual Coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza Martínez, será llamado a 

sustituir al actual dirigente priísta, Omar Fayad Meneses, quien buscará ser nominado al Senado de la República. Por 

supuesto no se debe olvidar al Secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, quien se insiste aspira a la 
postulación por el Distrito I con cabecera en Huejutla.  

Ex de Huejutla detenido  

Apenas había entregado la presidencia municipal, el hoy ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, fue detenido por 

elementos policíacos, de acuerdo diversas versiones, y la razón es la posible desviación de recursos económicos durante 

su gestión. Sin embargo nadie confirmó o desmintió la información. 

Ahuitzol Hideroa, su detención  

El ex titular de la Policía Ministerial en la entidad, Ahitzol Hideroa fue puesto a disposición de la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIE-DO) por sus supuestos nexos con el crimen organizado. El 

asunto recuerda mucho el caso de Roberto Teherán, cuando se des-empeñaba como titular de la Policía Municipal, quien 
también fue llevado de manera imprevista a la ciudad de México y, luego liberado. Habrá que, esperar para saber más 

detalles del asunto.  

Terrenos de donación, para uso particular  

Sucede qué en el fraccionamiento Juan C. Doria, un terreno gigantesco que por muchos años permaneció abandonado, Y 

que siempre se dijo era el área de donación para esa zona, a fin de que se construyera una iglesia y un parque, de 
pronto fue vendido por quién sabe quién a quién sabe quién. Y por supuesto que ya empezaron a construir un 

fraccionamiento que dejará pingües ganancias a quienes se carranzearon ese terreno. No se vale, que alguien intervenga 

para detener ésa obra. 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mari Carmen Lomelí: La trayectoria de Lomelí Islas la posiciona como uno de los referentes en los medios de 
comunicación a escala estatal, ello en el ámbito radiofónico. Aunque ha laborado en varías estaciones de radio, la NQ y la 

XHBCD 98.1 han sido los espacios donde su voz alcanzó mayor proyección, esto desde luego por el profesionalismo y 

pasión hacia su trabajo, aspectos que la caracterizan.  

Abajo-Crisóforo Torres: Sobre el desempeño del diputado por el Distrito de San Agustín Metztitlán no se advierte un 
avance significativo, resulta que los meses avanzan y todo parece seguir igual. Y es que este legislador de extracción 

priista aún no logra consolidarse dentro de la Legislatura local como uno de los más activos. Ojalá que ahora con el 
nuevo periodo de sesiones la situación cambie.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACOSO 

Varios de los recién estrenados alcaldes del Partido de la Revolución Democrática confirmaron a los 

grillitos que el senador José Guadarrama emprendió una verdadera marcación personal sobre ellos para 

comprometerlos a contratar un servicio de “asesoría”, el cual tiene un costo de sólo 25 mil pesos al mes. 
Bajo contrato el senador promocionó a los nuevos presidentes municipales este formato de apoyo a través del cual, 

supuestamente, dispondrán de asesores en materia legal, administrativa, de obra pública y desarrollo urbano para 
fortalecer así sus proyectos municipales. Este “servicio” orquestado por el profesor de Jacala ya tiene varios años 

trabajando y muchos alcaldes de la administración saliente se quejaron, primero por la insistencia del representante para 
incorporarlos y luego de lo poco útil que resultó. Veremos cuántos nuevos munícipes caen en el juego. 

CONFIRMADO 

Los grillitos platicaron con el diputado federal Canek Vázquez, quien aceptó formar parte de la lista tricolor 
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de candidatos al Senado de la República por la vía plurinominal. Con este hecho Hidalgo podría colocar tres 

senadores en las próximas elecciones federales, lo cual genera buenas expectativas para la entidad. 

SOSA 

La sorpresa de los relevos de alcaldes en Hidalgo la dio Gerardo Sosa Castelán, al acudir como invitado 
especial a la toma de posesión de Adelfa Zúñiga en El Arenal. Hace unos años, Adelfa Zúñiga se vio envuelta en 

una gran polémica por asistir a una conferencia de Sosa en Ixmiquilpan y ahora parece haber olvidado todo y le devolvió 
la cortesía a su amigo al invitarlo a su evento. 

RENUNCIA 

Guillermo Paredes Carbajal, funcionario del IFE en Tula, presentó su renuncia al cargo. Los grillitos comentan 
que tal acción se debe a que su hermano y ex alcalde del municipio Rodolfo se inscribirá al proceso de selección priista 

para candidatos a diputados federales y su estancia en el instituto generaría un conflicto de intereses. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

                         
Criterio                                                   Vía Libre 

 

 


